

Je suis bien à présent quoique je ressente toujours quelque chose dans les reins, qui annonce sans doute que la source du mal y est encore. Mon église avance tout doucement; j'espère la finir l'année prochaine et la couvrir; elle sera la merveille du pays, sans être merveilleuse. Les protestants en bâtissent une aussi cette année, mais c'est une maison en pierres à peu près commune. La population catholique surpasse la protestante de trois à quatre cents âmes.

M. Belcourt est, depuis la fin d'avril, à une vingtaine de lieues d'ici sur la rivière Assiniboine, où il travaille à établir sa mission. Il a assez bonne espérance, mais avec des sauvages aussi barbares, la religion prendra probablement lentement.

M. Poiré est prêtre depuis le dimanche gras, par dispense de dix-huit mois. Il est en ce moment dans les prairies avec nos chasseurs, parti de près de deux cents charrettes et de trois cents âmes. Nous les attendons vers le 15 août.

La récolte de l'année dernière a gelé en plusieurs endroits, ce qui a diminué l'abondance qu'elle promettait. Le manque de chaleur en avait été la cause; il y a lieu de craindre le même malheur cette année. L'année dernière il n'a gelé que les grains semés trop tard.

Il n'y a rien eu d'extraordinaire durant cette année. Grâce à Dieu, nous avons été exempts du choléra jusqu'à ce moment. Que Dieu soit loué d'avoit épargné le clergé l'année dernière; il n'est pas trop nombreux et il paraît que les sujets pour la soutane deviennent rares, quoique les moyens d'instruction soient plus multipliés: ce qui n'annonce pas sans doute que la jeunesse soit plus sainte que jadis.

Je suis bien sincèrement dans l'union de vos prières, Manseigneur, de Votre Grandeur le très humble et très obéissant serviteur.

† J. N. Ev. de Juliopolis.

## BIBLIOGRAPHIE

Retraite sur les grandes vérités, par M. le chanoine Millot. In-12. Prix : 3 fr. 50.

Les grandes vérités éclairent, touchent et convertissent. Une retraite dans laquelle le prédicateur ne développe pas quelques-uns de ces sujets atteint difficilement le fond des âmes. Fin de l'homme, salut, prix de l'âme, péché, miséricorde, fuite des occasions, sacrement de pénitence, devoir de la Communion et dévotion à la sainte Vierge, sont traités dans ce volume.

Le devoir du chrétien dans les jours d'épreuve, par le R. P. Ch. Daniel, S. J.—Nouvelle édition : 0 fr. 80.

Ce livre s'adresse à tous ceux qui pleurent et qui souffrent. Ces pages reconfortantes sont les expressions mêmes tombées des lèvres de Jésus.